

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8179

Suscripcion en Córdoba. Por un mes 8 rs.
Por trimestre 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes 10 rs.
Por trimestre 28 rs.

MIÉRCOLES 19 DE DICIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Bajo la presidencia del señor ministro de Fomento se reunió ayer la comision encargada de informar á las Cortes acerca del verdadero estado de la ganadería en España y causas de su actual decadencia.

Después de constituida la comision, á propuesta del señor conde de Toreno se procedió á elegir una subcomision ó ponencia, encargada de redactar la informacion y someterla después á la deliberacion de la general, resultando elegidos para esta los Sres M. de Perales, de Mirabel, Oñate, Pascual y Lopez Martinez, secretario general de la comision.

Dice un colega que la plaza de magistrado vacante en el tribunal Supremo por defuncion del Sr. Arrieta, se amortizará en cumplimiento del decreto publicado por el ministro de Gracia y Justicia, acerca de la supresion de 40 plazas de magistrados.

Si el colega hubiera leído el decreto sabría que las plazas de magistrados del Supremo no están comprendidas en él.

Por el ministerio de Fomento se ha telegrafado á Sevilla, Málaga, Jerez y Cádiz, invitando á los presidentes de carreras de caballos para que concurren los aficionados á las que se verifican en Madrid con motivo del matrimonio de S. M., en la seguridad de que por el gobierno se les han de dar las mayores facilidades, y que se otorgarán grandes premios por el ministerio de Fomento, además de los que señalen el monarca, asociaciones de Madrid y personas distinguidas.

De Sevilla y Jerez se ha contestado ya satisfactoriamente por medio del telégrafo.

La princesa de Asturias no puede acompañar á S. M. el rey á Sevilla, como era su deseo, por la necesidad de quedarse en Madrid al lado de sus augustas hermanas las infantas doña Pilar, doña Eulalia y doña Paz.

La comision nombrada en la Junta de representantes de la prensa, convocada por el director de la sociedad del Timbre, Sr. Angoloti, lleva muy adelantados sus trabajos para establecer en breve plazo los nuevos documentos de giro exclusivamente destinados á suscripciones de publicaciones periódicas.

Desde luego se ha convenido ya en la forma en que van á ser emitidos por la sociedad del Timbre esos documentos. Los habrá de cinco series por

valor respectivamente de un real, de cuatro, de 10 de 24 y de 40, con las cuales hay suficiente para emplear cualquiera cantidad de las que generalmente se giran á los periódicos por uno ó mas trimestres.

Podrán adquirirse esos documentos en cualquiera de los estancos de España, y sin mas que llenar los blancos para hacer constar el periódico á quien se dirige y las señas del suscriptor, bastará para que, remitidos por el correo, se sirva la suscripcion. Como no serán pagados por la sociedad del timbre, sino á la órden del administrador del periódico á quien se remiten, ninguna utilidad habrá en sustraerlos del correo, motivo poderoso que hace desaparecer por completo los abusos que hoy se lamentan con las demás clases de valores.

La comision fué tambien recibida anoche por el señor director general de comunicaciones, ante el cual se expresó el deseo de que, siendo esos documentos unos impresos que solo llevan manuscritos el nombre del periódico y el del suscriptor, y la direccion de este último, se les considere como tales impresos para el franqueo y circulacion por correos con faja ó sobre abiertos; y aunque segun manifestó el Sr. Cruzada Villamil, no sea enteramente posible la asimilacion á impresos, mostróse inclinado á considerarlos como una clase especial de impresos y establecer para ellos un franqueo ventajoso.

Creemos, pues, que muy en breve, y gracias á la eficaz cooperacion de la sociedad del timbre y director de comunicaciones, quedará establecido en España un sistema fácil, económico y seguro de suscribirse á todas las publicaciones periódicas, sin los grandes inconvenientes que hoy se ofrecen, así á las empresas como á los particulares, y singularmente á aquellos que viven en poblaciones de escaso vecindario.

Mañana se publicará el manifiesto de los moderados históricos del nuevo partido.

Denia, 15.—Segun noticias del cabo de mar de Gavea, anoche naufragaron en aquella rada por el temporal del Este la balandra «Carman» de la matrícula de Mahon, y el laúd «San Antonio» de la de Vinaró.

Torreveja, 16.—La corbeta «Josefa» ha aparecido atravesada en la madrugada de hoy en la punta Ferriz de esta enseada. Es de la inscripcion de Barcelona, ahogándose el capitán D. Juan Bautista de Uribe y cuatro tripulantes. Se han salvado ocho individuos, entre ellos el piloto, y al poco rato se desguazó por el fuerte temporal que reinaba.

Al mismo tiempo se fué sobre la costa el falucho «Bautista» de esta matrícula, salvándose la tripulacion.

Valencia, 15.—A causa del temporal del E. que ha reinado durante todo el dia y la noche de ayer, han embarrancado en la costa del O. E. de este puerto un laúd de la matrícula de Benidorm, otro de Tortosa y cuatro barcas de Bou, de la matrícula de esta capital.

Se han salvado todas las tripulaciones, gracias á los auxilios prestados por la capitania de este puerto, junta de salvamento y socorros marítimos y cuerpo de Carabineros. Se instruye la correspondiente sumaria en averiguacion de dichos siniestros.

Denia 16 (10:15 m.) Nuevas noticias del cabo de mar de Gavea, participan que ayer se fueron á pique sobre sus anclas las balandras «Clara» y «Parla», de esta matrícula; y anoche naufragó en la playa de Molinell la balandra «San Nicolás» de Torreveja, ahogándose el capitán, el contra maestra y el mozo, y salvándose cuatro tripulantes.

Se está instruyendo la correspondiente sumaria.

El tiempo va abonzando.

Valencia, 15 (8 tarde).—La diputacion provincial ha acordado, en sesion de esta tarde, felicitar á S. M. el rey por su próximo enlace con la infanta doña Mercedes, encomendando al gobernador civil de esta provincia tramitar este acuerdo al gobierno.

El Sr. D. Emilio Castelar dirigió ayer mañana el telégrama siguiente al señor de Marcé:

«Madrid 15 de diciembre.—Al ministro del Interior.—Paris.—Apreúrome, amigo mio, á felicitaros á vos y á vuestros colegas por el desolacion tan favorable á la libertad y á la democracia. Francia conservará definitivamente el gobierno parlamentario y liberal que ha conquistado por su esfuerzo y merecido por su prudencia.—Emilio Castelar.»

El ministro del Interior, señor de Marcé, le ha contestado inmediatamente con este telégrama:

«Paris, 15 (á las 8 y 50).—El ministro del Interior al Sr. D. Emilio Castelar.—Madrid.—Agradezco al célebre hombre de Estado y al eminente patriota que haya tenido la bondad de saludarme en mi vuelta al poder. Siéntome honradísimo con su recuerdo y profundamente conmovido por los sentimientos que manifiesta respecto á nuestra Francia.—De Marcé.»

Probablemente mañana publicará la Gaceta la circular dictando reglas que faciliten el tránsito por las naciones no convenidas de las mercancías originarias de las que tienen tratados con España.

Hoy ha celebrado junta el círculo Constitucional para nombrar la junta directiva, habiendo sido elegido:

Presidente señor duque de la Torre; vice presidentes: Sres. Sagasta y Ulloa; directores: D. Bonifacio de Blas, D. Santiago de Angulo, Sr. Moreno Benítez; vocales: D. Telesforo Montejó, D. Victor Balaguer, D. Angel Manó, señor Martínez Brau, señor Leon y Castillo, D. Ricardo Chacon, D. Severiano Arias, Sr. Martínez Luna, don Ricardo Muñiz; contador, Sr. marqués de Perijá; depositario, D. Juan Casuso; secretarios, D. Cándido Martínez, D. José Luis Ibarra; vice secretarios, D. Gragorio Mijares, D. Pablo Cruz.

En las aduanas de la Península se han recaudado en la segunda semana de diciembre 5.962.896 reales; es decir, 1.758.000 reales más que en la segunda semana del mes de diciembre del 76.

—Parece que para la formacion de las mesas del Congreso y del Senado en general, presidirá el criterio de reeleccion de las anteriores.

—El viernes próximo probablemente principián las reuniones de la presidencia.

—Esta tarde á las tres se ha reunido en la diputacion provincial la comision especial de festejos para acordar los que han de celebrarse en Madrid con motivo del casamiento de S. M.

Entre otras cosas la comision proyecta la fundacion de una escuela de desamparados, la inauguracion de los talleres del Hospicio, la apertura de una nueva sala en la Inclusa, y la emision de gran número de bonos para los pobres, que serán en mayor cantidad para los pueblos de la provincia, puesto que los pobres de Madrid reciben otras limosnas del Ayuntamiento. Se iluminarán con gas la fachada del Hospicio, y el edificio de la diputacion, en cuyo balcon principal se espondrán los retratos de los reyes.

Proyecta asimismo la diputacion celebrar con gran aparato torneos en la plaza de la Armería. Sobre esto se ha discutido largamente, y no ha habido acuerdo definitivo, por mas que en principio se acepta el pensamiento.

Mañana á las tres volverá á reunirse la comision.

—Por el ministerio de Hacienda se ha expedido la siguiente real orden dando nuevas facilidades para el tránsito de las mercancías procedentes de naciones convenidas:

«Exc. no. señor: En vista de la nota del señor ministro p nipontecario de Austria Hungria, trascrita por ese departamento el 10 del corriente, en la que de órden de su gobierno espone la conveniencia de simplificar las formalidades establecidas para la justificacion del tránsito por paises no convenidos de las mercancías austro-húngaras, S. M. el rey (Q. D. G.) se ha servido resolver:

1.º Que los cónsules españoles en

la monarquía austro-húngara certifiquen en los documentos de origen de las mercancías el camino por tierra que estas han de seguir para su introduccion en España, con los datos que al efecto faciliten los comerciantes ó fabricantes.

2.º Que las aduanas españolas exijan la presentacion de los talones de los ferro carriles ú otra prueba parecida para adquirir la certeza de que el tránsito se ha hecho en los términos que espresa dicho certificado.

Y 3.º Que estas disposiciones se apliquen al comercio con los demas paises convenidos que quieran adoptarlas, y se adicionen á las reglas dictadas sobre el particular.»

En virtud de la precedente disposicion, la direccion de Aduanas ha dictado una circular poniendo en conocimiento de los funcionarios periciales que las cámaras de comercio de Austria Hungria puedan expedir certificados de origen de mercancías de su respectiva nacion.

—El Comercio Español, órgano del círculo de la Union mercantil de esta corte, dedica un largo y entusiasta artículo al convenio con Francia, terminando con los siguientes párrafos:

«El convenio es provechoso para nuestro pais, y así nos creemos obligados á consignarlo. En él se armonizan beneficios para el comercio y la industria, cosa que ha sido muy difícil lograr en otros tratados. Los comerciantes ven destruidas las odiosas tarifas diferenciales, y obtienen rebajas de derechos en muchos artículos de necesario consumo, que harán posible el justo lucro; los fabricantes españoles de tejidos de fino y café no podran, si nuestro gobierno deroga el impuesto extraordinario, mandar á Francia sus productos en condiciones ventajosas, cosa que hasta ahora ha sido completamente imposible, y la agricultura logrará un extraordinario desarrollo, pudiendo llevar sus vinos, pasas y otros artículos á los primeros centros comerciales del mundo.

—El obispo de Jaen, Sr. Gonzalez y Sanchez, ha sido perfectamente recibido por sus diocesanos, que han tenido ocasion de conocer desde luego las virtudes y grandes dotes de su nuevo prelado.

—No han sido admitidas las dimisiones presentadas por las autoridades de Málaga, ocupándose el ministerio de resolver el asunto que diere margen á aquellas.

—El Pueblo Español lamenta la pena impuesta al Sr. Gomez por el general en jefe del ejército del Norte y le cree víctima de una vil delacion.

Otras personas creen que el general Quesada ha obrado aleutado por fines patrióticos en cumplimiento de

34 =
y la aventurera intrepidez de su carácter.

Fiel á su divina mision de ángel consolador, la mujer dá á casi todas sus afecciones algo de ese instinto sublime que arrastra á la hermana de caridad á la cabecera de un desconocido, al misionero al martirio y al soldado á la gloria.

Cuando el aislamiento no endurece el carácter de la mujer, desenvuelve en ella tesoros de amor y caridad.

Se diría que participar de las penas de otro es para la mujer que padece una indemnizacion de sus propias penas y tambien quizá una muda protesta contra el aislamiento de su corazon.

Pero si consolar un infortunio ageno es ya una dicha para una mujer del carácter de Juana, cuánto más dulce sería el pensamiento de que conia en sus manos toda la felicidad del que amaba, todo el consuelo de aquel pobre corazon dolorido para

35 =

el que su amor era el único tesoro! Si Julian de Maupierre hubiera conservado su fortuna y su posicion, Juana quizá hubiera encontrado en el sentimiento del deber el valor necesario para resistir al secreto deseo que la arrastraba al Estanque Azul.

Cogida por sorpresa, habia prometido acudir y ahora era feliz en poder apreciar por su promesa el valor del sentimiento que la guiaba.

—Lo he prometido, se decía; ¿qué pensaría si faltase á mi palabra, sobre todo ahora que la desgracia debe haberlo hecho tan desconfiado?

Jamás diplomático alguno ha inventado ni ensayado tantas combinaciones para la negociacion mas importante como Juana para decidir á su madre al viaje de Villarnaut al domingo siguiente.

Afortunadamente para Juana, Mad. de Walbrun tenia tambien un motivo secreto que le llevaba á

36 =

Y salió al parque. Guiada por la intuicion que dá el amor, se dirigió hácia la fuente. Antes de salir de la parte espesa del bosque, se detuvo un instante y miró al claro.

Julian estaba allí tendido sobre la yerba, en el mismo sitio donde se habian visto la última vez.

El infeliz jóven habia venido á pié y muy ligero. A gunos meses antes aquel trayecto hubiera sido para él un paseo, pero actualmente era una tarea penosa para un hombre débil y no acostumbrado al ejercicio.

La posicion fatigada de Julian demostraba muchos sufrimientos de cuerpo y de espíritu.

Aunque hacia frio, gruesas gotas de sudor, procedente de la fatiga y de la debilidad, bañaban aun su frente. Un ligero tinte azulado rodeaba sus ojos.

Juana, que se habia aproximado mucho á él, no podía dejar de contemplar aquel rostro surcado por

37 =

imposible; pero si va á Samoncourt, como de costumbre, me permitirá probablemente que la acompañe y me dejará en Villarnaut.

Al nombre de Samoncourt, Julian no pudo contener un movimiento.

Juana, cuya mano tenia aun, comprendió lo que pasaba en el corazon del pobre jóven. Sus lindos dedos estrecharon involuntariamente los de Julian, y sus ojos se fijaron en los del jóven como para indemnizarle, á fuerza de amor, de todas sus penas.

El rayo de alegría que iluminó el entristecido semblante de Julian, fué la dulce recompensa de la afectuosa atencion de Juana.

Aunque Julian tenia en los labios la declaracion que sus ojos habian hecho mucho antes, no habló de su amor. A pesar de la ternura que brillaba en los ojos húmedos de Juana, se sentia dominado por su posicion y por la presencia de tantos objetos que le recordaban su miseria. Su

un deber sagrado que su cargo le impone.

—Ha quedado ultimado el manifiesto del directorio del nuevo partido moderado. Es un documento bien escrito, con síntesis generales sobre política, religión y monarquía, y en el cual domina un sentido eminentemente conservador, pero ajustado á las prácticas modernas del régimen constitucional, y á las necesidades de estos tiempos.

—Anuncian algunos periódicos que el Sr. Orovio se propone introducir en los nuevos presupuestos la reducción de los descuentos en los sueldos de los empleados.

Nosotros sabemos únicamente que lo que se propone conseguir el señor ministro de Hacienda á redactar los presupuestos para el próximo año económico es su nivelación, y que es muy aventurado creer que podrá prescindir de la importante suma que los descuentos representan, al querer realizar su única y exclusiva aspiración.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 15.—Apruébanse las contribuciones directas, así como las indirectas, por dos meses.

El gabinete ha protestado contra la supuesta cautividad del mariscal.

Se indican infinidad de cambios de funcionarios.

Los bonapartistas inclinanse á votar todos los proyectos de Hacienda, pero sin que esto indique conformidad con el ministerio.

Viena 15.—Para mañana se preparan grandes manifestaciones en Pest, pidiendo la mediación del gobierno austro-húngaro á favor de la Turquía.

Se anuncian también interpellaciones en la Cámara húngara, para que el gobierno obre enérgicamente para impedir el desmembramiento del imperio otomano.

Los periódicos húngaros emplean un lenguaje muy violento contra Rusia, y dicen que ha llegado la hora de que se ataquen los ambiciosos proyectos de los rusos.

La entrada en campaña del ejército serbio ha producido grande indignación en Hungría.

Los periódicos de esta capital censuran también duramente la conducta del gobierno de Belgrado, que ha esperado, para romper las hostilidades, los descabros de los turcos.

Bucharest 15.—El ejército otomano ha evacuado á Elena, pegando fuego á dicha población.

Hasta el martes próximo no saldrá el czar con dirección á San Petersburgo.

Roma 15.—No hallándose todavía restablecido del todo Su Santidad, el consistorio se ha aplazado para el 18 del corriente.

Versalles 15.—Cámara de los diputados.—A petición del gobierno se pone á discusión un proyecto pidiendo que se voten las dos primeras dozas partes de los presupuestos y las cuatro contribuciones directas.

Los bonapartistas y los legitimistas declaran que votarán en pró, pero que

su voto no implica un voto de confianza al ministerio.

Todos dichos proyectos son aprobados por la Cámara.

Berlin, 16.—Han sido por fin aceptadas por el Parlamento alemán las reformas propuestas anteriormente por el conde de Bismarck.

Se desmiente que la población de Kars haya sido maltratada por los rusos.

La prensa alemana cree probable la inmediata conclusión de la paz.

Pesth, 15.—La noticia de la toma de Plewna por los rusos ha producido general consternación en Turquía. Las ideas de paz ganan terreno en Constantinopla.

Van á ser destituidos varios altos funcionarios del imperio, además de los separados ya.

Bucharest, 15.—Skakir-bajá se replega con sus tropas hácia Sofía.

El ejército ruso continúa avanzando en dirección á dicha ciudad.

Viena, 15.—Los periódicos, con referencia á noticias de Constantinopla, consideran segura la separación de Mouktar bajá del cargo de general en jefe del ejército de la Armenia.

Copenhague, 15.—Se desmiente en los centros oficiales la noticia dada por algunos periódicos de Londres acerca del nombramiento de un príncipe dinamarqués por el gobierno de Bulgaria.

Bruselas, 15.—El periódico el Norte, órgano ruso, dice en su número de hoy que la nota de Turquía pidiendo la mediación de las potencias, tiene principalmente por objeto provocar sentimientos entre estas, y que pronto se verán desvanecidas las ilusiones de la Puerta, que ha creído tal vez fácil conseguir dicho resultado.

Paris, 16 (8 y 20 mañana).—Los gobiernos de Austria, Alemania é Inglaterra, han contestado, según se asegura, á la nota de la Puerta, aconsejando á esta que trate directamente con Rusia sobre la paz.

Viena, 16.—Inglaterra desde la rendición de Plewna, ha tomado una actitud belicosa: la prensa inglesa insiste en pedir al gobierno que intervenga de una manera directa en la cuestión de Oriente. Los periódicos Standard, Morning Post y Daily Telegraph apoyan esta petición por considerar amenazados los intereses ingleses.

Gacetas.

—**Obra importante.**—El Ayuntamiento de esta capital ha tomado en consideración el proyecto de abrir una nueva calle que, partiendo de la del Ayuntamiento frente á la Espartería, desembocase frente al café del Recreo, cuyo proyecto está enlazado con el de levantar una gran fachada á las Casas Consistoriales en esa calle nueva. Para conseguir este objeto se acordó en la última sesión incoar el oportuno expediente, y se sacará á concurso la formación de planos de dependencias y demás necesario para este importante objeto.

—**Amorosa.**—Nuestro dignísimo Prelado ha dispuesto que en la mañana del día veinte y cuatro del corriente se distribuya á los pobres en el

Palacio Episcopal una gran cantidad de libretas de pan que, á juzgar por lo que hemos sabido, pasarán de dos mil. Los bonos en virtud de los cuales se han de entregar dichas libretas han sido entregados á los Sres. Curas párrocos, los que los repartirán oportunamente. Este resgo caritativo no necesita comentarios.

—**El vigía.** Se han empeñado en la plaza grandes acciones de guerra. —Los «chotidos» son los padres, —y las «balas» las pesetas.

—**Cuadro vivos.**—Esta noche tendrá lugar en el Teatro principal la última función definitivamente de la compañía danesa. La empresa ha querido poner este espectáculo al alcance de todas las fortunas, y para ello ofrece esta noche una función á beneficio del público, con los precios y las condiciones de las que con notable éxito tienen lugar todos los lunes.

—**Fris.**—El que se deja sentir en estos días anuncia la proximidad de la pascua. Si continúa de la misma manera lo van á pasar mal los pedigüños, porque quien saca la mano del bolsillo para dar aguinaldos, esponiéndose á que se le quede convertida en sorbete?

—**Festivos.** En la sesión celebrada anteayer por el Excelentísimo Ayuntamiento quedó nombrada la comisión que bajo la presidencia del Sr. Alcalde ha de proponer los festejos con que se ha de celebrar en Córdoba el casamiento de S. M. el Rey. Del celo indudable de esta comisión esperamos que el buen nombre de la capital quedará en el lugar que merece.

—**Es plausible.**—Las empresas de ferro-carriés de España han tenido el feliz acuerdo de dar una buena limosna para los establecimientos de beneficencia con motivo del regío en lazo, y también hacer una importante rebaja en el precio de los billetes mientras duren las fiestas reales, con lo cual se facilitará la concurrencia tanto á Madrid primero como después á las capitales de provincia.

—**Sevilla.**—Tanta concurrencia y tan alegre y animada como podría haber en una función en la plaza de toros, rodeaba ayer por la mañana en la calle Mayor de Santa Marina á dos mujeres que despues de ponerse como trapos viejos, se dieron una buena paliza, en la que consiguió la mejor parte una tercera que quiso poner paz y la pusieron á ella verde, con un bocado en una pierna entre otras lindezas: así es que pelea bozales á grandes voces. Como el espectáculo era divertido nadie trató de marchar.

—**Pirotecnia.**—Parece que los fuegos artificiales harán un lucido papel en las próximas fiestas reales en esta capital. Este espectáculo tiene la ventaja de poderse disfrutar por gran número de personas.

—**Asustada del piso.**—Son tantas las necesidades de la población en este ramo importantísimo, que todos los días los vemos en la necesidad de pedir para alquilar, y eso que es indudable no solo la actividad de la autoridad local sino el cuidado con que atiende á las indicaciones de la prensa siempre que son justas, posibles y se dirigen como suele suceder al interés y bienestar general. De aquí re-

sulta que si son frecuentes las peticiones, tan frecuentes son también las gracias como las que damos hoy por el arreglo de la calle del Liceo.

—**Servicios.**—Los prestados por la Guardia civil en esta provincia en el mes de Octubre próximo pasado respecto á Guardería forestal, son los siguientes: denuncias por corta de árboles y leña, nueve; id. por extracción de frutos, cinco; id. por roturaciones, cuatro; id. por encontrar ganado pastando sin autorización, veinte y seis; de inculentes aprehendidos por los anteriores conceptos, cuarenta y cuatro; cabezas de ganado encontradas pastando sin previo permiso mil treinta y seis, de las cuales son ciento cincuenta de lanar, diez de cabrío, setenta y siete vacuno y setecientos noventa y nueve de cerda.

—**Función pública.**—Anteayer tarde hubo en el Realejo un gran escándalo, ocasionado por un hombre que, embriagado y con cuchillo en mano, no intentaba nada bueno. Un guardia civil que acertó á pasar por dicho sitio le hizo á toda costa que soltara el arma, habiéndole costado esto gran trabajo, pues el individuo encontró una ocasión para huir: no le valió este ardid, pues el guardia también corrió tras él, lo alcanzó y condujo á la cárcel. Las calles estaban llenas de gente como si hubiera toros de cuerda.

—**Subasta.**—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día veinte y ocho una parcela de terreno al sitio del Brillante, llamada la Cantero, por el tipo de ciento setenta y cinco pesetas.

—**Defunción.**—Hoy, 910.—Muere en Zamora el rey D. Alfonso III el Magno.

—**Servicio público.**—Siendo de sumo interés para nuestros lectores, proponemos dar ciertos detalles que conviene circular á fin de que por ignorancia no se les siga perjuicio de ningún género. El treinta y uno del presente mes, según disposición del gobierno, quedan fuera de la circulación, y serán sustituidos con otros de igual clase; el papel sellado y de oficio, pagarés de ventas y de censos, papel de pagos al Estado, sellos sueltos para pólizas, de seguros, títulos y acciones del Banco y de recibos y cuentas que en la actualidad se usan. Los que posean algo de lo que dejamos mencionado, tienen derecho á canjearlo todos los días de sol á sol hasta fin de Enero en los estancos que previamente serán designados y que manifestaremos con la debida oportunidad, sujetándose á lo siguiente: «Las corporaciones, funcionarios públicos y particulares deberán anotar sus domicilios y el número de su cédula personal en el papel sellado que presentan al canje, autorizándole con la firma y rúbrica y con el sello de la corporación que solicite el cambio. Los sellos sueltos se presentarán, con distinción de clases y precios, pegados en pliegos enteros de papel blanco, haciendo constar en ellos los requisitos que se exigen para el canje de papel sellado. En uno y otro caso se estampará á continuación el sello de la expendeduría en que se verificó el cambio ó la firma del encargado de ella, el cual, si lo cree conveniente, podrá adoptar las precauciones que considere necesarias para garantizar la

personalidad de los que presentan dichos efectos, á fin de que, en el caso de resultar ilegítimos, puedan ser sometidos á la acción de los tribunales de justicia y la empresa exigir á aquellos su importe. Los documentos cuyo valor haya sido pagado al contado por los estancieros, se cambiarán en los puntos que para el público se designan con las mismas formalidades. Se exceptúa del canje el papel de oficio que se entrega gratis á los tribunales y oficinas, los cuales devolverán los sobrantes á la Hacienda con las formalidades que establece el artículo treinta y cinco de la instrucción de diez de noviembre de mil ochocientos sesenta y uno.

—**Vaya un pelmazo!**—Un sujeto se encontró en la calle con uno de esos hombres que hablan más que muele un molino. No contento con tenerle tres horas de planton en la calle, le siguió á su casa. Estaba yá el pobre paciente aburrido de conversación, cuando dieron las dos de la mañana.—Amigo mío.—le dijo entonces.—basta de conversacion; es tarde, acaban de dar las dos.—Se equivoca Vd. es la una.—No, que son las dos.—Hombre, es la una, estoy seguro, como que la he oido dar dos veces.

—**Obligaciones.**—Para las del hospital de Agudos se abonarán este mes por la contaduría de fondos de esta provincia diez y nueve mil ochenta y cuatro pesetas y veintinueve céntimos.

—**La querria bien.**—Entre bastidores, en un teatro, una corista decia al médico de servicio:—[No puede usted imaginarse lo bueno que es Ernestol! Ha prometido casarse conmigo tan pronto como se muera su madre. ¡Ah, me parece muy bien, y le deseo á usted hijos que se parezcan al señor Ernestol!

—**Bagajes.**—Se ha dispuesto que los oficiales é individuos del ejército que auxilian el cabro de las contribuciones, satisfagan el importe de los bagajes que reclaman de los ayuntamientos de los pueblos.

—**Circular.**—Por la Direccion de Política y Administración se ha dirigido una circular á los gobernadores previniéndoles que las actas-poderes que les remitan los ayuntamientos para elevarlas al ministerio de la Gobernacion á fin de que los funcionarios autorizados por ellas perciban de las oficinas de la Duda y demas dependencias del Estado los valores procedentes del ochavo por ciento de sus propios enagenados, no sean cursadas si no se ajustan á la circular de treinta y uno de enero de mil ochocientos sesenta y cinco, si no se remiten por duplicado y si no se hallan extendidas en el papel sellado correspondiente.

—**Sección minera.**—Se han solicitado diez y seis pertenencias de la mina de carbon «La Rita», situada en el arroyo del Valle, término de Espiel.

—**Al dueño.** La Guardia civil ha puesto á disposicion de la Alcaldía de Villanueva del Rey una vaca castaña que encontró extraviada en la dehesa boyal de aquella villa.

—**Acueducto.**—La prensa de Madrid y provincias da la debida importancia á la descripción que publicamos

— 34 —
cortazon estaba de tal manera lleno que no encontraba palabras para expresar lo que sentia.

Mad. de Montac, levantándose, puso fin á los énfusos apasionados que cambiaban los corazones y los ojos de los dos jóvenes.

Aunque Mad. de Montac no hubiera querido perdonar á Mr. de Maupierre el estado á que, con sus locuras, habia reducido á su abuela, le veia tan desgraciado que se acercó á él y le tendió la mano con un gesto afectuoso. El la estrechó con una emoción llena de humildad, murmurando un «gracias» que llegó al corazón de Mad. de Montac.

En el momento en que la señorita de Walbrun iba á cerrar la puerta, Mad. de Maupierre la cogió de la mano por un movimiento mas fuerte que su voz y le mostró á Julian.

—¡Salvadle! murmuró la pobre anciana con un acento que revelaba sus temores y agonias.

— 37 —
Diez minutos despues tomaban el tren. Un coche de alquiler las condujo desde la estacion á Villarnaut.

En cuanto Mad. de Walbrun llegó y dijo algunas palabras á Juana, absorta en su apariencia en la inspeccion de los invernales; y en la plantacion de algunas semillas traídas de Paris, no pudo resistir mas al sentimiento de odio que la arrastraba á Samoncourt. Hizo enganchar y partió al instante.

En cuanto Juana quedó sola se dirigió al Estanque Azul.

Al franquear la pequeña puerta del parque cerca de la que se encontraba la morada de los zuqueros, tuvo un momento de vacilacion, quedando inmóvil con el hombre apoyado en la puerta y la mano en la llave. Pero de su oprimido corazón brotó un recuerdo que hizo pasar delante de sus ojos el rostro pálido y triste de Julian.

—¡Es desgraciado! se dijo la jó-

— 38 —
aquel sitio; pero su deseo era muy diferente del de su hija.

La ruina de los Maupierre no satisfacia á Mad. de Walbrun. Como todos los placeres de este mundo, la venganza no queda nunca satisfecha con lo que consigue.

Comprendiendo que atormentaría mas á los objetos de su odio, se complacia en trastornar la antigua morada de sus enemigos. En aquel momento hacia trazar los planos de nuevos jardines.

—¡Tremos mañana á Villarnaut, mamá! preguntó Juana á su madre el sábado siguiente.

Ella le dió una respuesta negativa.

Como hacia lo mismo todas las semanas, Juana no perdió toda esperanza. Al día siguiente, en efecto, durante el desayuno, Mad. de Walbrun anunció que partia para Villarnaut.

Juana habia cuidado de estar prevenida á todo evento.

— 33 —
Juana no tuvo tiempo para reflexionar, pero estrechó fuertemente la mano de la baronesa, y su mirada entusiasta, levantada al cielo, parecia tomarle por testigo de los juramentos que hacia su corazón.

Cuando desapareció con su compañera, Julian cogió las dos manos de Mad. de Maupierre y las besó. Despues, no pudiendo resistir á la emoción que le ahogaba, apoyó la cabeza sobre el hombro de su abuela y lloró silenciosamente. Esta vez no era únicamente el sufrimiento que le hacia verter lágrimas. La dulce sonrisa de Juana habia despertado to la su amargura.

Esa crisis desahogó el corazón de Julian.

Tenia, en efecto, una susceptibleidad de emoción y una necesidad de expansión y de caricias que partia paba algo del carácter femenino. Esto era quizá una de las cosas que le hacian tan simpático, por lo que contrastaba con el atrevimiento de

en el DIARIO de la inauguración del acueducto para el abastecimiento de Castro del Río.

—**El aumento.**—La ordenación de pagos del Ministerio de la Gobernación llama a D. Antonio Joaquín de Acosta y a D. Manuel de Olmedo, ó á sus herederos, como contador que fué el primero de la provincia de Córdoba y oficial primero de dicha contaduría el segundo, para que se presenten á recoger y contestar el pliego de reparos á las cuentas de mil ochocientos cuarenta y uno.

—**Edicte.**—Por uno del juzgado de Fuente Obejuna se cita á D. Pedro Daudine con motivo de ciertas frases que conceptúa injuriosas á D. Hipólito Terrallón en escrito de contestación á una demanda.

—**Mala cosecha.**—Un gran propietario tuvo que mudar de administrador en una finca que poseía fuera de esta capital. El saliente presentó al instante la lista de lo que había gastado en semillas durante el año anterior, y decía así, mas ó menos. Zevolla. Verza. Koiflor. Gisantes. —Pero aquí no hay ortografía escaso el nuevo administrador. —Es que eso, repuso el antiguo, no se sembró el año pasado.

—**Vaya en gracia.**—En Alemania se usan mantas de corcho en las camas—y estas mantas aseguran—son ligeras y baratas.—Desde que es tan poderosa—tiene cosas Alemania.

—**Estaciones.**—Hasta el siete de Enero se admiten en Zuheros como base del repartimiento de la contribución territorial.

—**A una rosa... un corte de vista.**—¡Vedla allí... Vedla allí, pura y lozana, aspirad de su esencia embriagadora.—Mirad á del vergel reina y señora—meciendo en su tallo, cuán galana—abra su casto broche á la mañana;—puro el rayo del sol sus hojas dora...—¿á quién esa belleza no enamora,—¡oh, rosa de las flores soberanas!—Así un corte de vista repeta, —teniendo mas de ciego que de vate,—hasta que uno que el paso se seguía,—admirado de tanto disparate,—le dijo, destruyendo su alegría...—«Pero hombre, no vé usted que es un tomate?»

—**Sociedad.**—La titulada «Admiradores de Cervantes» anunciaba para anteayer en Málaga una sesión pública, en la que se habrán pronunciar á diferentes discursos y leído varias composiciones poéticas.

—**Sabiductor.** El teniente coronel de artillería D. Luis Cisneros Nuevas ha sido nombrado subinspector de la pirotecnica de Sevilla.

—**Comisión.**—El domingo habrá salido de Cádiz para Africa el vapor de guerra «Blasco de Garay», conduciendo la comisión encargada de resolver el asunto de las pesquerías.

—**Retraso.**—El correo de Andalucía llegó á Madrid el sábado con tres horas de retraso, á causa del temporal.

—**No hay escape.**—Ya está firmado el tratado de extradición de criminales entre Francia y España.

—**Justicia.**—El viernes fué puesto en capilla, en Guadix, Ambrosio Ruiz Ferrn, reo condenado á la última pena, cuya sentencia fué ejecutada el sábado á las ocho. ¡Dios haya tenido piedad de su alma!

—**El salvó.**—En Pontevedra ha salvado un joven á una joven que moría ahogada. —¡Qué me casen con él! ¡Qué me casen ahora! ¡Dios sea por que está averiguado que algunas mujeres se tiran al agua para despues casarse con su salvador.

—**Si en generaciones.**—Dias padados se bautizó en la catedral de Barcelona una niña, de la que fué madrina su tatarabuela, dándose la particularidad de hallarse la recién nacida rodeada de su madre, abuela, bisabuela y tatarabuela. ¡Desde esta pila bautismal, tres siglos os contemplar! ¡Podrían decirse la afortunada niña.

—**Ameces.**—Ha sido trasladado al juzgado de primera instancia de Arcos de la Frontera D. Antonio Montes Sierra, que sirve de Guadix; á esta vacante D. José Rico y Frías, que desampaña el de San Roque, siendo nombrado para la que resulta D. José Manuel de Villena, que sirve en comisión al de Alhama.

—**Una deuda de honor.**—Un día el célebre orador inglés Fox estaba ocupado en ordenar por montones una cantidad regular de piezas de oro. El comerciante que le proveía de todo, entró y le presentó un recibo.—Me es imposible pagaros en este momento Fox. El dinero que veis está des-

tinado á Sheridan: se trata de una deuda de honor que no puede dejarse para mañana. El comerciante rompió el recibo con una gran sangre fría.—Ahora, señor, solo tengo vuestra palabra: ¿no es mi deuda una deuda de honor? Fox dejó escapar una sonrisa; alabó al comerciante por la prueba de confianza que acababa de darle, y añadió:—Me parece regular que Sheridan espere, pues vuestro crédito es más antiguo.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica. Observaciones del día 18 de Diciembre de 1877.

Table with 3 columns: Measurement, Value at 9 AM, Value at 3 PM. Includes barometer, temperature, wind direction, and sky state.

Nadie ignora que el Alquitran es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarrhos, tisis, resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este producto seria útil no le emplean, ya sea á causa de su detestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operacion de preparar el agua de Alquitran.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de Paris, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas, han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitran en una delgada capa de gelatina y formar con él capsulas redondas del tamaño de una píldora ordinaria. Estas capsulas se toman en el momento de las comidas y se tragan facilmente sin dejar gusto alguno.

La conservacion de dichas capsulas es indefinida, de tal manera, que las que quedan de un frasco empezado conservan toda su pureza y eficacia durante años enteros.

La «Capsulas de Alquitran de Guyot» ofrecen un tratamiento racional y barato, puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa el empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las «Capsulas de Alquitran de Guyot» han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan en la etiqueta su firma, impresa en tres colores.

Para el domingo próximo 23 del actual á las 11 de la mañana se cita á todos los hermanos del V. O. T. de San Francisco en la Sacristia de dicha Iglesia, para aprobacion de cuentas y nombramiento de nuevo Hermano ministro.—El Hermano ministro, Luis Casas.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

Table with 2 columns: Category and Amount in Ptas. Cts. Lists Central, Puente, Rincon, Nueva, Gallegos, and Matadero.

Total. 7279 60

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Table with 2 columns: Category and Amount. Lists Al Tesoro, A la provincia y municipio, and Adicionadas.

Total igual. 7279 60

Córdoba 17 de Diciembre de 1877. —Bartolomé Belmonte.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar mañana el Santo sacrificio de la Misa por el alma del señor D. José Antonio Rodríguez de Salamanca, Conde que fué de Fuente el Salce, en la Iglesia Parroquial de San Juan, recibirán el estipendio de 10 reales.

Boletín religioso.

—Hoy, San Nemesio, mártir.

—**JUBILIO CIRCULAR.**—Hoy, Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, costeados por los Excmos. Sres. Marqueses de Valdeflores, en sufragio por el alma de su hija la M. I. Sra. Doña Maria de la Concepcion Rubio y Armenta de Porras.

—Cuarto dia de novena á Ntra. Sra. de Consolacion, y el dia veinte y tres á las diez de su mañana habrá una solemne funcion en la que predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.

—Continúan en la Iglesia de Nuestro Padre Jesus Nazareno las jornadas de Maria, cantándose por las hermanas del hospital coplas alusivas y se tocarán instrumentos pastoriles.

—Continúan igualmente en la parroquial del Salvador y en la ermita de Ntra. Sra. del Amparo las Jornadas de Maria, media hora despues de oraciones.

—Mañana primer dia de las jornadas de Maria Santísima, en la Iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su iglesia.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—(14 de abono). —A beneficio del público, y despedida de la compañía Danesa.

La zarzuela en tres actos, «Las Hijas de Eva.»—Por la compañía Danesa se presentarán los cuadros siguientes: «Homero declarando la Ilíada á los griegos.»—«Marte y Venus.»—«Jeremias en las ruinas de Jerusalem.»—«Una preparacion para el baile Mabille.»—«Despus del baile Mabille.»

—A las ocho
PRECIOS.—Frescosen, 16 rs.—Palcos y plateas y de luto, 10 rs.—Butacas con entrada, 4.—A teatro, 1.—Delanteras, 1.—Entrada al piso bajo, 2 rs.—Id. al alto 1 y 1/2.

TEATRO CAFÉ DEL RECREO.

Funcion para hoy.
La comedia en dos actos, «Bruno el tegeador.» Dando fin con la pieza, «Silvas ó aplausos.» A las ocho.—Entrada 2 rs.

Correo de ayer

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA

Madrid 17 de Diciembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Trabajo cuesta abandonar la indispensable camilla para salir á tomar nota de las impresiones de los círculos en dias que, como el de hoy, los vientos del Guadarrama soplan de una manera que hace creer nos hallamos cerca de la Siberia, y espuestos á ser victimas de una pulmonía si no se sale blindados de ruso, pieles y otros cesos; pero como para sus lectores no es una razon el que haga frio para que deje de cumplir con mis compromisos, he salido y caminado á la ligera para saciar su afan de noticias, y por cierto con no el mejor éxito, puesto que el fresco de la atmósfera parece ha trascendido hoy á todas partes.

Únicamente en el círculo constitucional parece existe algun calor para comentar las palabras de su leader antes de la eleccion de cargos, pues parece indicó que su simbolo es el código del sesenta y nueve, y como hace pocos dias dijera un periódico de esta comunión que aceptaban el del sesenta y seis, si bien con alguna reforma hecha por los medios legales, es decir por los cuerpos colegisladores, y se asegura que Sagasta habia visto las cartillas antes de publicarse y que habia dado su asentimiento, e aqui que haya chocado la manera de expresarse ahora. Relata refero.

Los conservadores liberales tambien se reunen esta noche en su círculo de la calle del Correo, para admision de nuevos socios y eleccion de junta directiva.

Vuelvo á hablarse de los propósitos de Corradi de hacer renacer de sus cenizas al antiguo partido progresista, pero como este no está reconocido como un Fenix, trabajo demasiado pesado parece este para el consecuente

hombre que con tantos bríos defendiera en el Clamor Público las doctrinas de aquel bando. Hay cosas que dejan de ser para no volver, y entre ellas se encuentra á mi juicio esta, y lo mismo creo puede decirse de el antiguo partido moderado.

Dase como cierto que desde luego seguirán al Sr. Sagasta los centralistas inspiradores de La Patria, convenidos ya de que Posada Herrera no los sigue ni los alienta, por mas que algunos amigos del Parlamento hagan esfuerzos para contenerlos pidiendo esperen la llegada del último presidente del Congreso, á quien creen poder convencer y hacer ver la conveniencia de un grupo que sirva como de mediador entre los dos partidos que hoy cuentan con fuerzas de importancia.

Ayer llegó la comision arancelaria que tan buena traza se ha dado en Paris para defender los intereses españoles, habiendo recibido por ello plácemes de los ministros y de muchas personas interesadas en la prosperidad de nuestra industria.

Parece figurar ya en gran número las peticiones de habitaciones para los dias en que se verifiquen las fiestas reales, que han de ser muy brillantes á juzgar por algunas de las cosas que se aseguran figuraran en el programa.

El periódico oficial empezará mañana á publicar la distribucion de los distritos electorales en secciones.

El nuevo gabinete francés se ocupa con actividad de la remocion de empleados, nombrando personas reconocidamente entusiastas por el orden de cosas recientemente establecido. El Senado suspenderá mañana sus sesiones á petición de los amigos del gobierno. Una comision de las izquierdas está encargada de pedir amnistía para los delitos de imprenta. Los conservadores han perdido la partida por completo.

Cada dia se advierte mayor excitacion en Inglaterra por causa de la cuestion de Oriente, y á no ser por el temor de que Alemania y alguna otra potencia contengan los impulsos de la poderosa Albion, tal vez á estas horas se hubiera esta puesto del lado de Turquía. Los musulmanes se retiran de algunos puntos para no despojar sus fuerzas, reconcentrándose para seguir oponiendo tenaz resistencia donde lo creen necesario.

El consolidado ha descendido á 13'10.—Bonos 72'50.

del correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes: —Habiendo de la junta general celebrada ayer, como dijimos, por el círculo Constitucional para la renovacion de cargos de la directiva, dice hoy un colega:

«Presidió el Sr. Sagasta, quien se creyó obligado á pronunciar algunas frases para recomendar á los socios que euiden escrupulosamente en no presentar sino á los que reconocidamente pertenecian al partido, ó deseen con sinceridad formar en sus filas, entendiéndose que por el solo acto del ingreso en un círculo de carácter esencialmente político, todo nuevo socio se declara acto continuo afiliado al partido constitucional.»

Entrado en otro orden de consideraciones, el Sr. Sagasta recordó que en los momentos actuales el partido constitucional se hallaba en desgracia; pero expresando á la vez su creencia de que acaso no se prolongara esta situacion mucho tiempo.

Con tal motivo añadió que el partido constitucional no se arrepiente ni se arrepentirá nunca de su abolengo revolucionario; que con su bandera, que es la Constitución de 1869, cree naufragar perfectamente dentro de la legalidad.»

—Habiendo dado de baja en el ejército el brigadier Sr. Diaz Berrio, por haberse ausentado de Mallorca, donde se encontraba, sin permiso de la primera autoridad.

—Continúa más aliviada de la indisposicion que la aqueja, la señora duquesa de la Torre.

—Mañana llevará el señor ministro de Hacienda á la firma de S. M. el rey los decretos de nombramientos de jefes económicos de las provincias de segunda clase, que ahora tienen la categoria de jefes de administracion de cuarta. La mayor parte son confirmaciones en sus respectivos puestos, si bien obtienen el ascenso inmediato.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 15 de Diciembre. Consolidado, 13.27.
Bonos, 72.50.
Acciones del Banco de España, 21.00
CÓRDOBA.

Trigo de 48 á 50 rs. fanega.—Cebada de 20 á 21 id.—Habas de 25 á 26 fanega.—Garbanzos de 65 á 100 fanega.—Alpiste pella de 47 á 48 fanega.—Aceite en los molinos fresco 4 reales arroba: en la ciudad 53.—Añejo á 44.—En la ciudad á 54 reales.—Carne de vaca á 45 cuartos libra.—Id. de cerdo á 34.—Tocino á 48.—Harina de 1.ª de Cañilla flor á 21 1/2 real arroba.—Id. primera de la Mancha á 20 rs. arroba.

CAMBIOS.
Madrid, 1 y 1/2 año.—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/4 á 3/8.—Valencia 3/4.—Jaen 3/4.—Murcia, 1.—Cádiz 3/8.—Alcala 3/4.—Leon 1/2.—Bilbao 3/4.—Granada 3/4.—Alicante 3/4.—Cartagena 3/4.—Pueblos de esta provincia de 3/4 á 1 año.—Calderilla por plata y 1/2 año.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candéal superior, en sacos de 4 arrobas, á 19 rs. arroba. Id. recia id. id., á 19 id. id. id. de 2.ª id., á 18 1/2. id., de 3.ª id., á 17 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 10. Id. de 2.ª id., á 7. Id. de 3.ª id., á 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 á 50 rs. Cebada, de 20 á 21 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor candéal á 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 18 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª id. id. 15 id.

MÓRTOLO.—Trigo, de 48 á 6 rs. la fanega.—Cebada 20 id. Cebada 20 id. Habas 8 2/3 rs. id. Garbanzos, 33 1/2 rs. id. Aceite á 44 7/8 rs. arroba.
VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., de 20 á 21 rs.—Cebada, de 24 á 30 rs.—Avena, id. id., de 18 á 20 rs.—Garbanzos, id. id., de 50 á 60 rs.—Vino fresco, arroba id. de 6 á 10 rs.—Id. añejo, id. id. de 10 á 15 rs.—Aguardiente de 18 grados id. 11, 30 rs.—Id. de 20 id. 34 rs.—Id. de 25 grados á 46.—Id. de doble anís, 36 rs.—Aceite, arroba sin derechos 50.—Vinagre de 6 á 8

ADAMUZ.—Trigo, de 42 á 45 rs. fanega. Cebada, de 18 á 20 rs. Habas, de 24 á 25 reales. Escaña de 2 á 4 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabon blanco á 28 rs. arroba. Id. duro á 38. Carne de macho á 4 rs. libra. Id. fresca de cerdo á 4 y 1/2 id. id. Aceite, á 41 reales arroba.

ESPIEL.—Trigo, 40 reales la fanega.—Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id.—Garbanzos 50 rs. id.—Aceite 43 rs. arroba.—Vino 15 rs. id.

BENAMÉZ.—Trigo de 50 á 51 rs. fanega.—Cebada á 22.—Garbanzos de 70 á 80. Habas á 7.—Aniz á 100.—Aceite á 43 reales arroba.

RAMBLA.—Trigo 11 pesetas fanega.—Alpiste 10.—Cebada 4, 75.—Escaña 2, 37.—Habas 6.—Garbanzos 20.—Aceite 10, 25 pesetas arroba.—Vinagre 14.—Vino 8.—Aguardiente 11, 50.—Libra de carne 1, 52.—Lanar 88 céntimos.—Cerdo 1, 6.

OBESO.—Trigo 40 reales fanega.—Cebada 20.—Garbanzos 60.—Habas 80.—Aceite 45 reales arroba.—Vino 24.—Vinagre de yema 16, y de agua 12.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 33 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.: segunda clase 171'50 rs.: tercera clase 105 reales.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de la tarde, llegando á Sevilla á las 5'48. De Sevilla sale á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba á las 8 y 10 de la mañana y llegará á Sevilla á las 8 y 35 de la misma. De Sevilla sale á las 6 y 25 de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 65 reales 60 céntimos. Segunda clase, 49 reales 20 céntimos. Tercera clase 29 rs. 40 céntimos.

DE CÓRDOBA A MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primero tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 30 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8 y 30 minutos de la noche. De Málaga sale á las 7 y 5 minutos de la mañana, llegando á Córdoba á la una y 15 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 50 mañana, y llegará á Málaga á las 11 y 44 minutos de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 58 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs. 80 céntimos.—Tercera clase, 48 rs. 40 céntimos.

5. SALUD A TODOS devuelta sin... ni purgantes, ni gástricos, por la deliciosa harina de salud de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, flatos, vientos, azarcor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, con estion, nervicos, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 85,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Cahestuart, del duque de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wtizer, etc., etc.

Curación n.º 65.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la «Revalenta».—A. Brunellere, presbítero.

Curación n.º 45.270.—Tisis.—Sr. Roberte, d. una consuncion pulmonar con los vómitos, estreñimiento y sorcera durante 25 años.

Curación n.º 74.442.—Courmes (Alpes Maritimes,) Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.—Meyfret, presbítero.

Curación n.º 68.413.—Sr. Lacan (padre,) de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua. Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueños, da energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritacion.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, n.º 1, Madrid.

Turrone.

Se encuentra en el parador del Toro, situado en la Cerradura, el antiguo y acreditado turrone de Gijóns Antonio Sirvent y Miguel, con un excelente surtido de primera y segunda clase de nieve, yema y duro de Alicante, ricas pasadillas blancas y garrañada y los renombrados anises primeros en su clase. Tiene su despacho en dicho parador y mira encargos á domicilio.

Guillermo Enrique Marsh de Londres.

Compositor y afinador de pianos. Ocho años en la Fábrica de los señores Collard y Collard, de Londres. Tres años en la acreditada Fábrica del Sr. Erard.

Habiendo estado ocho años encargado en la Fábrica de Collard y Collard y tres años de contramaestre en la misma, encontrándose accidentalmente en esta publicacion, ofrece sus servicios en conciertos y afinaciones de pianos á los precios mas módicos.

Además de esto y de una larga experiencia, posee todos los utensilios necesarios para su arte, por lo cual puede garantizar la buena ejecucion de cualquiera obra que se le confie.

Los que deseen mas amplias esplicaciones respecto á sus concieuciones, y utilizarlas de ellos, pueden dirigirse á la Fonda de Oriente, 3-3

ENFERMEDADES DE LA VENTRIGUERA

Son muchas las enfermedades contagiosas curadas por el jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de París, siendo de St-Honoré. Depósito general en Madrid 8. Sucesor.

Compañía Ibero-universal, Preciados, 74, duplicado, principal.—Córdoba, farmacia de Avilés.

Son muchas las enfermedades contagiosas curadas por el jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de París, siendo de St-Honoré. Depósito general en Madrid 8. Sucesor.

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE, Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA, Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79. MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS. Cinco años de garantía.

Venta á plazos. Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Existanse catálogos ilustrados. Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados. Ayuntamiento, 4, frente á la Esparteria.

Para la Pascua.

En el mes de ultramarinos de Benito Mota, Paraiso n.º 14, acaban de recibir las galletas que á continuación se detallan.

Legitimamente de Toledo, también Esencia legítima, que se frescos de bola, gruyere y requesort, ricos matices de Leuajar, manteca de Flandes y de Normandía, y la de cerco de este y por de Norte America, pases de Málaga en todo el año de esta, bigas de Lujé y de Smirna clase superior, un gran surtido de conservas de pescados, carnes y legumbres, vinos de Champagne de los mas acreditados, y un surtido de liceres y vinos del reino y extranjeros, de todos precios. Ha llegado también un variado surtido de Galletas inglesas y caninas y varios otros géneros.

Cascarilla Americana PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cualquier producto que usan y concien hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granituciones, espizillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo testado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo estuoso, basta empolvorarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las farmacias de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 5 y 6, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martínez, calle de Librería números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja.

No confundiría con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto lleva la firma del autor.

Gran establecimiento de Arboricultura en los Campos Eliseos de Lérida,

á cargo de D. Francisco Vidal y Codina, premiado con medalla de plata de primera clase en la Exposicion agrícola de Barcelona del año 1872.

Alfardente y variado surtido de árboles en tales de superior calidad, forestales, de pasto y de adorno, pituitos, resacas y toda clase de plantas de flores y vistoso follaje para jardines y parques.

Magrulla, 11, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 32, 34, 36, 38, 40, 42, 44, 46, 48, 50, 52, 54, 56, 58, 60, 62, 64, 66, 68, 70, 72, 74, 76, 78, 80, 82, 84, 86, 88, 90, 92, 94, 96, 98, 100.

Magrulla, 11, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 32, 34, 36, 38, 40, 42, 44, 46, 48, 50, 52, 54, 56, 58, 60, 62, 64, 66, 68, 70, 72, 74, 76, 78, 80, 82, 84, 86, 88, 90, 92, 94, 96, 98, 100.

Representante en Córdoba, D. Joaquín Frenter, calle San Fernando número 43. 15-3

Ataudes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, á los precios siguientes:

Ataud forrado de madera y cinta amarilla.	50 reales.
Id. id. id. y gazon dorado.	109
Id. id. id. id. anejo.	160
Id. id. heludillo id. id. id.	240
Id. id. id. superior y gazon entrefino.	360
Id. id. para fina y adorno de ceda negros.	400

Los de gran lujo y de párvulos á precios convencionales segun calidad y medida, pero siempre en relacion con las reducidas cifras expresadas. Cuesta de Paramato n.º 17.

LAS CÁPSULAS DE RAQUIN

son las únicas con envoltura platinosa que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de París, que las ha declarado muy superiores á todas las demas preparaciones de copaiba, para la curacion de la gonorrea, y ha reconocido que jamas producen náuseas ni eructos. Se hallan en todas las farmacias del globo, y en PARÍS en casa de los señores Fumouze-Albepayres, 78, faubourg Saint-Denis. Sobre cada frasco exiganse las dos etiquetas siguientes.



Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escritorios Comedias número 7. Tambien se formalizan contratos de argumentos á recibir. 12

GUIA PRACTICA DE LAS BEBIDAS GASEOSAS,

ADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican á útil fabricacion del agua de seitz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la GUIA publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instruccion practica, ilustrado con 80 grabados esplicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 PESSETAS en todas las librerias, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Balliere, libreria, plaza del Principe Alfonso, Merly Serra y Sevilla, calle de San Miguel, n.º 11, y en Barcelona, calle de Mondizabal, n.º 8, ó en París, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envio de 6 francos.

Enviase la Guia publicada y firmada por J. Hermann-Lachapelle.

Enfermedad Secreta de CH. ALBERNI Medico de la Facultad de París, ex farmacéutico de los hospitales de París, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CIRACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: ligas, escrófulas, granos, empujes, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMENTA: gonorrhoeas recientes ó antiguas, flogos blancos, color pálido. Depósito en todas las farmacias y instruccion gratis. París, rue Montorgueil, 19.

Depósito general en España, compañía Ibero Universal, Preciados, 74, publicado piso 1.º Madrid.

ENFERMEDADES DEL PECHO CURACION POR LOS HIPOFOSITOS

El DOCTOR CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofositos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni reconocidas á ninguna otra preparacion que las que son fabricadas por M. SWANN, Farmacéutico, 12, Calle Castiglione, en París. Los jarabes de hipofositos de Swann de Gal. y de cada franco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURCHILL en el vidrio, con un firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapon y además la siguiente con la marca de fabricacion de la Botica de SWANN. Se expenden en las principales Boticas de España.

Depósito general en España, Madrid, compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º.

Almoneda. Por ausencia su dueño se hace de butacas, mesa de comedor de caoba masiva, y varios otros muebles, desde las doce de la mañana á las tres de la tarde calle San Roque número 23. 2-2

Férida. En la tarde del Domingo 16 del actual y en la estacion del ferro-carril, se extravió un diamante clavado en una pequeña resaca de oro, que se desprendió de un anillo. Se publica á la persona que lo hubiere encontrado lo entregue en la calle de Armas n.º 16, en donde se le ratificará. 4-2

En el establecimiento de papel y objetos de escritorio de la calle de Estrados n.º 22, frente á la zapateria del Sr. Romero, además de las tintas que tanto conoce el público, se ha recibido otro gran surtido de ngletas superiores, para copiar y escribir; hay tambien de colores y para sellos, con aceites y sin él. 24-2

Arrendamiento. Desde el primero de año se arrienda la cehesa ó hacienda de Roman Perez el bajo: calle de la Palma n.º 6 darán razon. 16-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de media casa baja con buen local y propia para cualquier clase de establecimiento, en la calle de Juan Rufo número 13; en la misma informará. 14-2

Almoneda. Se hace de camas y muebles de todas clases. Almazor 13, darán razon. 3-2

Venta. Se hace de una casa principal calle Almonas número 37. Para tratar, con su dueño que la viva. 6 2

JOVENUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRID. Flor de arroz especial.

El Patti conviense á todas las señoras deseosas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitar las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicacion la transparencia y aterciopelade de la juventud. No contiene ninguna sustancia animal, está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con camaleones.

Quitar de las falsificaciones é imitaciones. Depósitos: D. Antonio Baraa, Libreria.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Hijos de Cruz, Libreria.—D. Rafael Hoyo, Retoj.—Sres. Martín y Gimenez, Libreria.

Violeta.

Venta. Se hace de las maderas de castaño que existen en el lagar nombrado de Cuevas, situado en la sierra de este término, próximo á las Brnatas y lindando con los lagares del Rosario, Negrete y Anton Cabrera. Para tratar en Córdoba calle del Liceo n.º 43. 14-2

La persona que haya perdido un paquete con varios objetos de 9 al 10 de Noviembre, puede recogerlo en la casa n.º 21 calle de San Alvaro. 16-2

Almoneda. En la plaza de las Tazas n.º 7 se vende un elegante estrado completo. Hay además un tocador de señora, un labato de caballero, cómodas butacas, sofá, taburetes, mesas, galerias, cuadros de lienzo, estante de libros, portier y otra porcion de muebles todos de buen gusto. 16-2

Venta. Se hace de una casa, en la calle de Cabrera n.º 7, con buenas y cómodas habitaciones. Para tratar en la misma darán razon. 8-3

Se subarriendan varias habitaciones desde el día en la calleja Marqués del Villar n.º 8. En la sombrereta de las B. B. darán razon. 16-2

Gran barato granadino. Situado calle Ambrosio Morales frente á la cuesta de los Gabachos. 16-2

En este establecimiento hay un grandioso surtido en paños de todas clases, desde lo mas barato hasta lo mas superior, y además un surtido de artículos que la falta de espacio nos priva en numerar. 26-16

Depósito de vinos de Joaquín Rodríguez Gama, Arco Real número 4. Se ha recibido un magnífico surtido de licores de todas clases de las principales fabricas, á precios muy arreglados, para esos dias de pasacua. Licores de todas clases á 7 reales botella. Rom 8. Aguardiente de Ruta á 6. Vinos. 16-2

Jerez 6 y 9. Málaga 9. Manzana 6. Montilla superior 8. Valdepeñas 2. Varios precios son sin el casco de botella. 16-2

Manteca de cerdo. Fuérida y de superior calidad, en barril de doce arrobas próximamente, vende á 85 reales arroba en la plaza de la Funesca n.º 6. 16-2